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○１０月５日（金）緑門作り ○１０月６日（土）秋季大運動会 ○１１月１日（木）文化祭            

○１１月７日（水）PTA・高齢者学級授業参観，ふれあいグランドゴルフ大会 

○１１月１２日（月），１３日（水）中学部職場体験学習  

○１２月５日（水）授業参観，ファミリー給食・学級PTA ○１２月１３日（木）持久走大会 

※諸事情により変更になる場合があります。直前の案内で確認をお願いいたします。 

 

 

 

 １６日（月）に，たけんこ学級で“クルージング

体験”がありました。天候に恵まれ，島の周りの

自然を十分に楽しむことができました。クルージ

ングでしか知ることのできないもう一つの硫黄島

を知り，参加者一同，自然の偉大さを改めて感じ

ることでした。 

平成２４年度 三島村立 三島小中学校 

 

                                        ７月号 
生活二題： 明るく元気なあいさつをしよう!!   時間を守り，機敏な行動をしよう!! 

 

校長  柏 木  博 之 

 １０６日間の１学期も無事終わりました。子供たちが命に関わるケガや
病気をせず，事故にあわず何よりでした。いよいよ子供たちが待ちに待っ
た夏休みです。今年は９月２日まで４４日間あります。 

 夏休みといえば，いっぱい外で遊べるときです。「遊びはダメ」と考える
人もいるようですが，遊びは自然科学の発見に，目に見えない貢献をして

きました。ある分子生物学者が「自然科学上の発見力とは，だれもが見て
いるものを見て，だれも考えつかなかったことを見出す力のことだ」と言
っていました。発見するときは「これって『あれ』じゃないか？」という
こじつけが必要です。このこじつけを思いつくのが直観としかいいようが
ないそうです。この直観力をどのように育てるか。解剖学者の養老孟司氏
は「子供を三ヶ月も田舎に放り込んでおけばいい」と言っています。三ヶ
月は今の学校制度ではできません。だから，夏休みは外で遊ぶのです。ボ
ーっと雲を見たり，海の波を見たり，川の流れを見たり，虫を見たりして

あるパターンを発見し，そこから物事を推論する力が育つそうです。 

 ひらめき・直観力は学力向上にも大切です。数学者で文化勲章を受章した岡潔氏は，松尾芭蕉の俳句が詠
まれた場所に行ったとき，どのように解くかずっと考えていた数学の問題がパッと解けたと言っています。
自然に接することは情緒も安定させ学習にもよい影響を与えるエピソードです。 

 硫黄島は星がとてもきれいです。六月灯の夜は天の川がきれいに見えました。昼だけでなく，夜も自然に
触れてほしいです。２３年ぶりの金星食が８月１４日にあります。夜中の午前２時４０分頃から明るい金星
が逆の三日月の形になっている月の影にかくれ始めます。終わるのは３時１８分頃です。かくれ始める１０

分ぐらい前から見ないとわからないでしょう。月の影のときは見てもしょうがないので，１時間ほど寝て３
時３０分ころ起きて月を見つけて，そのそばの金星を見てください。日本で，見やすい金星食が次に起こる
のは２０６３年５月３１日。５１年後です。また，８月１２～１３日はペルセウス座流星群が見られます。
ペルセウス座があるあたりで流れ星がたくさん流れます。運がいいと自分の方に向かってくる流れ星を見る
ことができるかもしれません。 

 生活面のお願いです。自己認識ができなくなるから２歳まではテレビを見せてはいけないとよく言われま

す。小・中学生も時間がいっぱいあるからといって，いつもよりテレビやパソコン・ゲームをする時間を増
やさず，逆に減らすよう心がけてほしいです。いっぱい遊べといっても，遊びすぎて８月３０日と３１日が

大変にならないように，計画力と実行力も向上させてくださいね。 

 

直感力を伸ばす絶好のとき 

 

 

地区「六月灯」で，毎年恒例のジャンベ発表がありました。

小中学生全員でのジャンベ演奏と中学生だけの演奏に加え，

今年はダンスの発表もありました。中学生は今年度も中学部

の生徒が，２５日（水）の県中学校音楽コンクール「夏の祭

典」に参加します。子どもたち一人一人が，本番に向けて，

一生懸命ジャンベ練習に取り組んでいます。本番間近とな

り，ますます練習にも熱が入ってきました。当日は，三島中

学校ならではの抜群のチームワークで力強いジャンベ演奏

を披露してほしいです。 

 

 

 

６日（金）に「校内水泳大会」がありました。天気が良すぎるほ

どの晴天で，暑さをこらえるのが大変でしたが，保護者の方々にご

参観いただき，ありがとうございました。 

子どもたちも，日頃の学習の成果を十分に出し切って，プール開

きの時とは違ったそれぞれに成長のある泳ぎを見せてくれていたよ

うに思います。これまで泳ぎを苦手としていた子どもたちも，それ

ぞれが成長した姿を目にすることができました。当日はプールでの

様々な運動ゲームもあり，楽しい校内水泳大会となりました。これ

から夏休みを迎えますが，この夏休み期間中にも，さらに水と親し

んで泳ぐことを好きになってほしいと思います。 

 

 

 

私たち日本人の主食であるコメはどのようにして作られ

るのか，田んぼのない島でそれが分かるように，「バケツ

稲づくり」に取り組んでいます。主に休み時間などを活用

して，バケツに土を入れる土づくりから，苗を育てて「田

植え」までを行い，子供たちはこれから自分の育てた苗

の生長を楽しく観察していく予定です。 

岩陰に『カツオド

リ』を見つけました。 

暑さが厳しいですが，ハイビスカ

スの花が心を元気づけてくれます。 


